

au Canada au cours du siècle prochain, le Canada devrait au moins préserver la possibilité que le Nord accueille beaucoup de gens dans ses régions habitables. Ceci suppose une étude continue du milieu, des moyens de créer des installations communautaires acceptables, des moyens de transports nouveaux, plus efficaces et économiques, l'importance utilitaire de la faune et de la productivité marine dans la situation alimentaire mondiale, les aspects humains et physiologiques de la vie dans le Nord et bien d'autres questions.

19. La plus grande part de responsabilité revient au gouvernement. On peut compter sur l'industrie qui a prouvé son désir de procurer des conditions de vie décentes à ses employés dans les installations qu'elle crée près des mines; mais constituer des agglomérations capables de survivre de manière permanente, urbaniser et industrialiser le Nord dépasse de beaucoup le rôle de l'industrie. Si le Nord doit être un jour peuplé il faut prouver que beaucoup de ses régions sont des lieux qui conviennent à l'établissement d'industries secondaires et qui offrent donc des emplois, des lieux qui permettent des distractions et des loisirs et où l'on peut envisager de faire vivre, d'élever et d'éduquer une famille. Le point de départ est la recherche - la recherche fondamentale - aidant à comprendre l'arrière-plan naturel, biologique et social et la recherche orientée vers les missions, grâce à laquelle toutes les connaissances mises au jour peuvent être appliquées aux problèmes spécifiques de l'expansion du Nord. Bien des études doivent encore être faites avant que l'on ne trouve la réponse définitive à tous ces problèmes.

20. Il y a deux autres points essentiels pour lesquels un soutien de recherche gouvernemental est absolument indispensable. Certaines autorités pensent qu'il serait bon de préserver la nature dans les régions du Nord et d'éviter que ces dernières ne soient envahies par des industries et des gens en grand nombre. Il est bien évident qu'il faut sauvegarder la faune, les paysages naturels et la flore, en évitant les risques de pollution et de détérioration. Mais il est évident aussi que nous avons un réel besoin des ressources du Nord et il a été suggéré que le potentiel d'absorption considérable de population du Nord devrait être protégé pour l'avenir.

21. L'Institut d'études arctiques pense que préserver ces régions, la beauté des paysages, les possibilités de loisirs ainsi que des zones pour